
Pagina 1 di 6 

 

 
 
 
 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°  18  del 09.03.2016 

Da inviare a: 

� Commissario  

�  Presidente del Consiglio 

�  Segretario Generale 

�  Assessore __________________ 

� Dirigente____________________ 

 

Ordine del Giorno: 
1.  Sopralluogo Cimitero Cappuccini Vecchi e SS 

Crocifisso 
- Convocata ing. PARRINO E. A.   

- Appuntamento sul luogo 

 
 

Note:     

 

 

 
 

    L’anno duemilasedici il giorno diciotto  del mese 

di Marzo alle ore 09:00, si è riunita la Terza Commissione 

Consiliare con l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria X   9:00 11:45     

V.Presidente Dara Francesco X   9:00 11:45     

Componente Nicolosi Antonino X   10:15 11:45     

Componente Caldarella Ignazio X   9:00 11:45     

Componente Ferrarella Francesco X   9:00 11:45      

Componente Gabellone Francesco X   9:00 10:10     

Componente Ruisi Mauro   X          

 
 

Presidenza della Presidente consigliera ALLEGRO 

che dichiara aperta la  seduta  e  propone  di passare  
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alla  trattazione del primo punto all'ordine  del giorno  

recante: Sopralluogo Cimitero Cappuccini Vecchi e SS Crocifisso 

   

Sono  presenti in audizione il geom. PONZIO e 

il rag. CAMPANELLA. 

 

La PRESIDENTE dopo avere dato il benvenuto a tutti 

gli intervenuti, da la parola nell’ordine a chi ne ha fatto 

richiesta. 

 

E’subito messo in evidenza, da tutta la commissione 

il problema della carenza d’acqua che molti cittadini hanno 

segnalato. 

 

Il rag. CAMPANELLA sottolinea il fatto che 

l’approvvigionamento avviene con cadenza riferibile ai 

turni ordinari di erogazione cittadina e quindi è chiara 

l’insufficienza che va sopperita attraverso le forniture 

dell’autobotte comunale. Nondimeno lo stesso sottolinea la 

necessità di una linea idrica diretta che consentisse 

l’approvvigionamento continuo evitando i disagi. Poi parla 

del periodo in cui la linea di approvvigionamento era 

diretta. 

 

Il geom. PONZIO chiarisce che il problema è e resta 

quello della linea diretta che crea disparità di 

approvvigionamento tra i cittadini residenti in altri 

quartieri che ricevono l’acqua ogni ¾ giorni. Poi lo stesso 

dice che un altro problema e l’insufficienza della vasca. 

 

Adesso si apre un’accesa discussione e si parla 

dell’eventualità di progettare una conduttura diretta ma si 

evince che il costo è elevato. 
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Il VICE PRESIDENTE con la commissione tutta prende 

atto della situazione e principalmente del fatto che 

l’acqua evidentemente viene anche utilizzata dalle ditte  

dei cantieri e quindi la necessità d’acqua aumenta 

esponenzialmente e quindi l’intervento delle autobotti 

diventa inevitabile.  

 

Il cons. GABELLONE dice che i cantieri non possono 

utilizzare l’acqua e lo stesso chiede al rag. CAMPANELALLA 

di notificare il divieto. 

 

La commissione ne prende atto. 

 

Il cons. NICOLOSI entra alle ore 10:15 

 

Il cons. FERRARELLA dice che se ci sono problemi 

questi vanno risolti con urgenza, magari istallando delle 

vasche prefabbricate o una cisterna. Lo stesso chiede agli 

uffici di avere una risposta in merito con sollecitudine, 

ognuno faccia la sua parte. 

 

Il cons. GABELLONE dice che l’arch. PALMERI, a 

distanza di tre mesi, ancora non ha trovato una soluzione, 

del resto il dirigente è unico, il servizio è unico e 

quindi è necessario provvedere al più presto. 

 

Il geom. PONZIO dice di metter le vasche 

prefabbricate e poi ricorda che è necessario spegnere il 

motorino dell’acqua, quando il cimitero è chiuso, per 

evitare perdite dalle fontanelle. 

 

Il cons. CALADRELLA dice che i problemi, tra 

l’altro davvero seri, ancora dopo due anni sono irrisolti: 



Pagina 4 di 6 

 

per esempio nei locali delle colombarie il maniglione della 

porta non è stato sostituito. Lo stesso condivide il fatto 

della necessità di piazzare le vasche prefabbricate 

inserendo la spesa nel PTOP oltre alla sistemazione dei 

viali e delle tombe che necessitano attenzione per rispetto 

soprattutto dei luoghi. 

 

Il cons. DARA esorta i tecnici e i responsabili dei 

servizi a impegnarsi di più collaborando con gli uffici 

attraverso una efficace ed efficiente collaborazione che 

risolva il problema dell’acqua. Lo stesso dice che la 

programmazione del servizio, specialmente il sabato che  

insieme alla domenica sono i giorni di maggiore affluenza e 

quindi rendere disponibile l’autobotte diventa strettamente 

necessario. Ad oggi si deve garantire assolutamente il 

servizio. 

 

Il geom. PONZIO dice che si occupa della 

distribuzione e turnazione dell’acqua e rileva che il 

sabato e la domenica manca l’autista dell’autobotte in 

quanto impiegato part-time su tre giorni lavorativi. 

 

Si apre un’accesa discussione dove si parla anche 

delle squadre di reperibilità. 

 

Adesso la PRESIDENTE  invita tutti alla 

collaborazione per la risoluzione del problema ed evidenzia 

il fatto che ognuno deve fare la propria parte 

coordinandosi con gli uffici. 

 

Il rag. CAMPANELLA rende edotta la commissione 

dell’insufficienza del personale impiegato nei servizi 

cimiteriali. 
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A questo punto il cons. CALDARELLA chiede alla 

PRESIDENTE la parola per una dichiarazione. 

 

Il cons. CALDARELLA dichiara che per l’ennesima 

volta all’interno degli uffici nella stanza del funzionario 

responsabile dei servizi cimiteriali dai tetti e dai solai 

penetra acqua con evidenti macchie di umidità, alle quali 

si aggiunge il rischio dello stacco di intonaco. E’ 

totalmente vergognoso con una struttura consegnata da pochi 

anni che dovrebbe garantire almeno la vivibilità per una 

ventina di anni. Lo stesso si augura che venga fatto un 

intervento tempestivo per risolvere tale inconveniente e 

aggiunge inoltre che per l’ennesima volta all’interno delle 

colombarie lo spingi porta, dopo diverse sollecitazioni e 

dopo anni non è stato ancora istallato. Se serve una 

consulenza per tale intervento il cons. CALDARELLA si rende 

disponibile per l’intervento. 

Inoltre invita la PRESIDENTE e la commissione tutta 

a controllare insieme al geom. PONZIO e al responsabile 

pro-tempore il rag. CAMPANELLA l’area cimiteriale del SS 

Crocifisso per verificare le infiltrazioni d’acqua che ci 

sono nelle fosse gentilizie a dieci posti. 

 

Il cons. FERRARELLA chiede la collaborazione di 

tutti i tecnici e funzionari per potere garantire 

l’efficienza del servizio cimiteriale per un’efficace 

soluzione delle problematiche, nondimeno, si rende 

necessario la responsabilizzazione del personale e di 

questo ne chiede atto al rag. CAMPANELLA. 

 

A questo punto tutta la commissione si porta nei 

locali delle colombarie, dove la stessa rileva la mancata 

istallazione dello spingi porta. Inoltre la commissione non 
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può non notare la diffusa sporcizia all’interno dei locali. 

Adesso la commissione passa dai viali dove sono presenti le 

fosse gentilizie e rileva la presenza di acqua che affiora. 

 

Il cons. NICOLOSI esce alle ore 10:40 

 

La commissione evidenzia che in qualche tombino 

sfalci e la pavimentazione è stata sostituita dal cemento 

anziché ripristinare i mattoni da esterno, quindi si rende 

necessario il ripristino nell’area sedime, anche  intorno 

alle fosse gentilizie. Inoltre la commissione rileva che 

devono essere potati i rami di alcuni alberi vicino la 

camera mortuaria, continuando la commissione rileva che 

alcuni alberi posti lungo il confine ovest necessitano di 

potatura.  

 

Gli uffici presenti nelle persone del geom. PONZIO 

e del rag. CAMPANELLA ne prendono atto. 

 

       A questo punto la PRESIDENTE ringrazia tutti 

gli intervenuti ai lavori odierni e non  avendo altri  

chiesto  di  parlare, dichiara chiusa la seduta. 

 

La seduta è tolta alle 11:45 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

    Il Vice Segretario                                                                                                 La Presidente                                    

 Giovan Battista Vitale                                                                                       ALLEGRO Anna Maria         

 

  


